



Une « enquête » de détective à Chambord

publié le 29/06/2018

Descriptif :

Des élèves de 5e ont visité les châteaux de la Loire

Coup double pour les 5e du collège Supervielle : terminer le programme d'histoire sur la Renaissance en visitant les châteaux de la Loire et clôturer une année scolaire par un court séjour de deux jours réunissant les élèves de trois classes : 5e B, E, G.

Ils ont suivi les traces de François Ier, d'abord au Clos-Lucé d'Amboise où ils ont croisé le souvenir de Léonard de Vinci, guidés par sa cuisinière, Mathurine. La visite costumée et la participation à des ateliers sur l'utilisation des pigments, des épices, la découverte de la cuisine, du jardin et des plantes de la Renaissance, ont été des moyens concrets de transmission du riche héritage de l'époque.

Le lendemain, la découverte du château de Chenonceau s'est faite par la rivière, à bord d'une gabare. Là encore, une manière originale d'aborder l'architecture du château agrandi par la belle-fille de François Ier, Catherine de Médicis, mais aussi la rude vie des bateliers avec le halage à col d'hommes ou de femmes le long du Cher.

Enfin la découverte de Chambord a été un moment exceptionnel pour les élèves et leur visite préférée.

Accompagnés d'un guide qui les a conduits sur le toit du château, ils sont entrés « dans ce petit village si près du ciel », là où les touristes n'ont pas l'habitude d'aller.

Pourquoi ce château qui a coûté une fortune à François Ier, a-t-il été construit, perdu au milieu de nulle part dans un marécage, envahi de moustiques l'été, avec plus de 400 pièces inchauffables, sans cuisine, avec un escalier que personne ne peut voir de l'extérieur et où le roi n'est pratiquement jamais venu ? Les élèves ont suivi dans le château leur « enquêteur » qui, par une véritable démarche historique mais ludique, les a aidés à trouver une réponse.

Même en suivant le match de la Coupe du monde, le retour en car a semblé long mais les élèves reviennent conquis par leur séjour royal.